

Un mes 0'25 pts.

Trimestre 0'80

Anuncios y reclamos, precios convencionales.

Pago anticipado

PERIÓDICO REPUBLICANO

Director: ANGEL GRANDE

Se publica cuatro veces al mes

AÑO II

Valdepeñas 25 de Noviembre de 1911

Núm. 59

Las pasadas elecciones

Dos palabras sobre lo ocurrido en Madrid y Valdepeñas vamos á decir, respecto de las elecciones municipales recientemente celebradas, con el sano deseo de poner las cosas en su verdadero lugar.

En ambas poblaciones ha sido vencido el partido Radical, pero su derrota ha sido en extremo honrosa.

Solos, contra monárquicos y afines, luchábamos los radicales en la para nosotros desventajosa proporción de 1 contra 7 en Madrid y 1 contra 4 en Valdepeñas. El resultado estaba previsto.

En Madrid, solos contra la Conjunción monárquica (partido conservador, liberal y los neos de la defensa social en escandaloso contubernio político), y además contra la novísima Conjunción SOCIALISTA-republicana, que la componen los partidos, Federal, Unionista, Progresista y Socialista, descontada estaba nuestra derrota.

Y en Valdepeñas, solos los radicales, contra los liberales y conservadores en el bando monárquico y Federales y Unionistas en la Conjunción, también contábamos con ser vencidos.

Pero por los desaires sufridos por los radicales en ambos sitios, donde, no ya beligerancia sino ni siquiera personalidad se nos quiere reconocer por los que debieran considerarnos como hermanos; en vista del acuerdo del Directorio de Unión republicana madrileño que ordenó á sus afiliados el pasado mes de Octubre ir á la lucha electoral con los partidos que estuvieran dentro de la Conjunción; conocido el proceder del Comité electoral de la Conjunción que procediendo con una democracia que pudiéramos llamar *modernista*, acoplando candidatos con adjetivo de partido en todos los distritos de Madrid, sin consultar la voluntad, ni de los electores ni siquiera de los comités de los mismos y no queriendo acordarse que en la capital existen muchos republicanos radicales, de los cuales se hacía caso omiso, y por último, dado el proceder arbitrario, antidemocrático; más claro; francamente absolutista; el JORDEÑO Y MANDO A RAJA-TABLA impuesto por los mandones del socialismo á los mansísimos corderos representantes en la Conjunción de los partidos republicanos.

Cuando los tres partidos republicanos que con los socialistas integran la Conjunción quisieron la unión con los radicales y los socialistas se impusieron y valió más lo que dijo 1 entre 4 y los otros 3 callaron ¿dignamente, podía en Madrid el Partido Radical abandonar el campo, dejar la lucha y retirar sus candidatos?... Hubiera sido una gran cobardía política.

Después de haber sido en Valdepeñas contestada con evasivas mentirosas por la Conjunción, la Junta municipal del Partido Radical y después de no haber sido todavía contestado alguien que invocando la amistad y la afinidad de ideas á la citada Conjunción, también se dirigió sobre el mismo asunto. ¿Podría sin desdoro político el Partido Radical de Valdepeñas conformarse con el papel de comparsa en lucha municipal? ¡No!

Pues sábelo, pueblo: la culpa de la desunión de los republicanos en las pasadas elecciones tanto en Madrid como en Valdepeñas, la tienen los *magnates* directores de la Conjunción SOCIALISTA-republicana y el que otra cosa te diga, te engaña á sabiendas.

¡Hemos sido vencidos los radicales! ¡Linda hazaña la de nuestros enemigos y afines!

Pero nada nos importa la derrota. Sin actas nuestros candidatos, sabemos cuantos somos; hemos contado nuestros votos, medido nuestras fuerzas y después de levantarnos de la caída; curados nuestros coscorriones políticos; somos más radicales cada día. ¡Ara más que may! ¡Ahora más que nunca! es nuestro grito de guerra y firmes en nuestros queridos ideales, convencidos de su inmensa bondad, seguimos en la pelea más fuertes cada día, seguros de que el mañana es nuestro.

En números redondos *seis mil* son los votos radicales en Madrid y *ochenta* en Valdepeñas.

Bueno. Ahora nuestro trabajo, nuestro esfuerzo en pró de los humildes, de los desheredados, de los perseguidos injustamente por la justicia; en fin, nuestra labor en bien de España y de la humanidad entera, hará que centuplicemos nuestros votos.

Tenemos que demostrar y lo conseguiremos que, por ahora se puede gobernar sin el Partido Radical, pero no contra el Partido Radical, y que muy pronto la República Radical será Gobierno en España.

La eterna cuestión

Es raro lo que ocurre con la sustitución del impuesto de consumos; se llevan seis meses lo menos discutiendo este asunto y parece que no pasa día, todos son inconvenientes y obstáculos. Primero por el arrendatario que se oponía alegando su derecho, y en la que el alcalde y otros señores concejales se oponían también á la sustitución porque entendían que el contrato no era rescindible; vencida esta dificultad por el arrendatario prestarse á la rescisión del contrato, y cuando todos creían que ya no se opondrían dificultades por nadie, el alcalde suspende un acuerdo del Ayuntamiento con gran sorpresa de todos, que creían que este señor también quería la sustitución pues así lo venía manifestando y continúa manifestándolo.

Ahora dice el alcalde cuando de esto se trata, si no hay impuestos sustitutivos antes de rescindir el contrato, habrá consumos; si para el primero de Enero no hay impuestos sustitutivos, habrá consumos; y decimos ¿qué inconveniente puede haber si real y verdaderamente se quiere la sustitución, en que se acuerde la rescisión de contrato de arriendo y luego después buscar y aprobar los impuestos? entendemos que no puede haber ningún inconveniente en esto; ¿no es más racional que después de que se acuerde la rescisión puesto que no hay más remedio que buscar los medios sustitutivos, éstos se han de buscar de una forma ó de otra? Supongamos que la comisión que ha de ir á Madrid á que el Gobierno ó el ministro de Hacienda apruebe los impuestos sustitutivos que son los que acepta el alcalde, el Gobierno ó Ministro no los aprueba por no ajustarse á la ley ¿qué pasará? lo probable es que haya consumos; pero si por el contrario esto ocurriera y estuviera acordado por el Ayuntamiento la rescisión del contrato, como no había más remedio que buscar los medios sustitutivos, porque ya se había acordado que no hubiera consumos, y era forzoso buscar medios con que sustituirlos, se buscarían, sino era de una forma de otra, pero no habría consumos.

Y esta es la cuestión por la que el

señor Camacho no quiere que se apruebe la rescisión del contrato y por la que suspende los acuerdos del Ayuntamiento y se obstina y dice: estos impuestos son los que yo acepto; si el Gobierno no los aprueba habrá consumos en Valdepeñas, sinó por arriendo por administración municipal.

Y á esto nosotros decimos: apruébese por el Ayuntamiento la rescisión del contrato de arriendo y una vez hecho esto no hay más que llegar á la sustitución y buscar los medios para ella y no habrá consumos en primero de Enero en Valdepeñas bajo ninguna forma.

Este es el estado de esta cuestión que puede llamarse eterna y por lo que se vé es más que otra cosa una cuestión de amor propio que en estos casos no debieran de existir por que puede pagarlo quien no tiene culpa de nada, el pueblo.

Estadística electoral

Se jacta la Conjunción SOCIALISTA-republicana de ser la causante de la derrota electoral en Madrid del Partido Republicano Radical, y como los hechos con números han demostrado que somos más que ellos, es necesario demostrarlo públicamente para que cada palo aguante su vela.

Obtuvo la *Socialista Conjunción* en total 16,708 votos y obtuvo el Partido Republicano Radical 5,807. Como la Conjunción la integran cuatro partidos, el federal, progresista, unión republicana y socialista, resulta que 16,708 votos entre cuatro, tocan á 4,177 votos por partido. Como los radicales obtuvimos 5,807, ó mienten las matemáticas ó tenemos 1,630 votos más que cada uno de ellos.

Añádase á esto que los diarios del *trust* nos han tirado á degüello y los periódicos republicanos á matar, apelando unos y otros á la insidia, la injuria y la calumnia y que nuestro órgano oficial *El Radical* de la capital ha sido todas las noches denunciado, secuestrado y perseguido con encono digno de mejor causa, y el público sensato, la masa neutra conocerá que somos los más y que pronto nos desquitaremos de lo que ellos creen fracaso nuestro.

¡Ah! Lo de la cal, yeso, cemento y

No se devuelven los originales

No se publicará ningún artículo que no venga firmado por su autor.

De los artículos firmados, responden sus autores.

Redacción y Admón.

Cristo, 1

agua, pronto se demostrará claro, muy claro, alto, muy alto y á la faz de España entera que no era un mal negocio administrativo.

Palabras del Alcalde

En la sesión celebrada por el ayuntamiento el día 23 y con motivo de la discusión de los presupuestos, pronunció el alcalde estas palabras: «*Por encima del ayuntamiento, por encima de todo, á mi nadie me hará tragar el paquete, porque si esto es lo que quiere el ayuntamiento, hemos terminado de discutir los presupuestos y regirán los del año anterior y hemos terminado.*» Estas palabras fueron pronunciadas porque el alcalde quería que constara la palabra *por consumos* y la mayoría quería dijera *por sustitución de consumos*.

Todo esto ha sido objeto de bastantes sesiones y discusiones é incidentes promovidos por el carácter impulsivo y dominador del alcalde, que cuando no hacen lo que él quiere los señores concejales se ensorbece y da lugar á que los concejales le digan que tome un calmante y que no sea tan vehementemente, lo que constituye un peligro.

Es decir que un alcalde constitucional dice, si no se hace lo que yo quiero se termina la discusión de los presupuestos, y regirán con tal motivo los del año anterior, y por lo tanto habrá consumos, sin importarme nada ni el ayuntamiento, ni el pueblo, ni nadie, por eso soy alcalde y el que manda manda y cartuchera al cañón.

¿Qué le parece al pueblo el constitucionalismo del demócrata alcalde? ni el más absoluto de los absolutistas se atreve á tanto.

Para bodas, bautizos y regalos, surtirse de Vinos finos, Licores y Anisados de La Mezquita, que tiene un gran surtido á precios baratísimos.

LA FILOXERA

Asamblea de Santa Cruz de Mudela

Nuestra nación en general y la región Manchega en particular, son poco propensas á premiar los desvelos de los que trabajan por el bien común; de ahí los refranes que confirman esta manera de pensar y obrar de la generalidad de los pueblos.

Nosotros que apesar de reconocer nuestros defectos tratamos de corregirlos, no regateamos el aplauso á todos aquellos que con el ejemplo y la divulgación de sus conocimientos, contribuyen á mitigar los ruinosos perjuicios de la filoxera y tratan con la replantación del viñedo por la vid

americana, evitar la ruina del pueblo viticultor.

La Junta de Plagas de Santa Cruz de Mudela que cuenta entre sus vocales gran número de competentes y laboriosos viticultores, ha comprendido en las actuales circunstancias la importancia de su cometido, invitó al Ingeniero de la Estación Enológica de Valdepeñas señor Hucola y á otros propagandistas agrarios, para que iniciaran en la importancia de la plaga y en la manera de plantear el cultivo de la vid americana á los labradores de su término municipal que sorprendidos por la hecatombe, no se habían orientado aun en tan difícil problema.

Aun cuando de corta duración, fué de gran resultado la conferencia que el día 19 del presente mes tuvo lugar en Santa Cruz de Mudela.

De manera magistral describió el competentísimo señor Hucola la imprescindible necesidad de replantar el viñedo, después de describir la biología de la filoxera, sus efectos mortíferos en todas las vides europeas y la ineficacia de todos los sistemas para destruir el insecto.

Recomendó como el gran maestro señor García de los Salmoner, la imperiosa necesidad de destruir los focos filoxéricos quemando las cepas en el hogar para retrasar cuanto sea posible la pérdida del viñedo.

D. Juan A. Fernández, corresponsal de la Liga Agraria, periódico de gran autoridad en esta comarca, recomendó la necesidad de la formación de sindicatos para que unidos todos los viticultores puedan vencer las dificultades que lleva consigo la replantación.

El Presidente de la Cámara de Comercio en párrafos muy elocuentes y deduciendo consecuencias para el fin que se persigue, cantó un himno á la solidaridad manchega en la forma clara y concisa á que nos tiene acostumbrado el insigne economista don Luis Caminero. Condensa su discurso el Prssidente de la Cámara Agrícola en los siguientes términos:

«*Apesar de las dificultades y sacrificios que requiere la replantación de la vid americana, se puede augurar prosperidad al viticultor que realice la obra con los ingresos de las viñas viejas, en los pocos años que le restan de vida, pero el que espere la muerte de los viñedos y no replante enseguida, su ruina será completa.*»

El espíritu práctico en estas cuestiones lo reflejó D. Isaac de Merlo al tratar de las nuevas labores que requiere el cultivo de la vid americana, tales como el desfonde de las tierras, que considera debe principiarse inmediatamente, pues las tierras desfondadas requieren dos años de meteorización antes de ser plantadas; durante

ese lapso de tiempo pueden dedicarse al cultivo cereal.

Para realizar el desfonde recomendó los trenes con locomóvil ó tracción con malacate.

Para los arados de tracción directa recomendó la necesidad de sustituir el ganado mular por el vacuno.

Tenemos noticia de que estas conferencias han de repetirse y ampliarse á los demás pueblos de este partido judicial y al de Infantes.

Si quereis comer ricos fiambres y exquisitos embutidos, comprad en La Mezquita, única casa que vende estas especialidades.

CRÓNICA CORDOBESA

¡Basta ya!

Soy joven pero avezado á los peli-gros, á los amargos pesares de la lucha política. Más que los dardos del poder de la Monarquía, me han dolido muchas ingratitudes. Gentes despreciables, canallas y rastreros que frente á frente no saben más que adular, me han arañado por la espalda, en la sombra, con alevosía, igual que al sereno caminante que de los escabrosos zarzales de un camino le descargan un escopetazo, y muere sin ver la mano traidora y vil que le mata sin defensa. La lengua de un ignorante en cuestiones sociales y políticas, zafia, estúpida, ignara é imbecil, es cien mil veces peor que la espada del luchador y la palabra hablada ó escrita del apóstol. Al primero se le encuentra siempre, al segundo se le entiende. Es la única herencia perdurable que parece existe en la raza; almas de jesuitas, que no hablan á los pueblos, sino en voz secreta, arrastrándose como los reptiles. No elevan la vista por que la luz de las ideas deslumbra sus ojos de idiotas. Obligarles á mirar alto, elevar la frente, sería tan imposible como obligar al cerdo á que no buscara entre el cieno las materias pútridas de que se mantiene... La tranquilidad de mi conciencia, dábame fuerza moral para despreciar las injurias que contra mí se dirigían. La fiebre electoral ha exacerbado el instinto de esas fieras *Radicofrogas*, y me sobra espíritu y humor para detener á algunos lenguaraces y decirles ¡basta ya!!

*
* *

—Camacho ha ido á Puente-Genil llamándose socialista, exclama un orador, muy adorable para otras funciones que no sean las de político y *habrador*. No, hombre, nó. Lo que nos ocurre á nosotros los radicales es

que sin integrar las filas de ningún partido obrerista, (porque socialista no lo ha habido en España como dijo en Santander nuestro jefe Don Alejandro Lerroxx) realizamos más labor social que algunos que á sí propios se llaman socialistas... Y nadie les cree.

Las Sociedades obreras de Puente-Genil, que han ingresado en el Partido Radical, ó por lo menos que con él simpatizan, hace muchos años que con todos aquellos cultos, capacitados y dignos compañeros tengo relaciones afectuosas. En distintas ocasiones he visitado su centro y hemos celebrado actos de propaganda; ahora tuvieron esa nueva atención de invitarme en compañía de mi querido correligionario Don José Ortega Contreras, y allá fuimos. Ellos por su iniciativa publicaron la convocatoria del acto, y como tienen sabia educación política, atribuyen espontáneamente á mis actos é ideas, *la cualidad substantiva*, nó el adjetivo ridículo y pomposo de algunos que socialistas se llaman, y puede que su obra de proselitismo la hayan llevado á cabo en las sacristías y en los conventos.

Hay un socialismo que pregona la política de clase, y, hay un socialismo científico, libre, tolerante y humano, que rechaza por absurda y egoista la política de clases, y aspira á organizar á los proletarios de todos los países y á los hombres generosos, aunque sean burgueses, para hacer política humana que confunda á todos los hombres en la fraternidad Universal. Que detesta la política de clase, castas y privilegios sean unos de linajudo rango, ó de inferior condición social, porque son *bárbaras reminiscencias del pasado*, como dijo nuestro querido Maestro y Jefe Don Alejandro Lerroxx, en un mitin de Mataró. Pero ¡qué sabes tú, crítico incipiente, de los radicales y de si somos ó no socialistas! Para tí que no habrá más socialistas en el mundo que Pablo Iglesias y el señor Morán. ¡Qué ridículo!

Si alguno que necesite de la diaria compañía de un Maestro de 1.ª enseñanza, creyó como tú que me molestabas, su cerebro estará en gestación, y tal vez gozará de energía cuando su cuerpo muera.

¡Lástima de tiempo que he perdido en contestarte!

Quizás llegues tú á reconocerlo conmigo.

R. CAMACHO.

Córdoba-9-11-1911.

Ayuntamiento

Sesión celebrada el día 22 del corriente supletoria de la ordinaria, con

asistencia de once concejales; se lee y aprueba el acta de la anterior; se pasa á la discusión de los presupuestos, y el señor Gómez (D. Pedro) dice que es preciso que se acuerde la rescisión del contrato de arriendo de consumos, pues el arrendatario estaba conforme en ello, para lo que presentó una proposición al ayuntamiento, que él entiende debe acordarse la rescisión, por si los impuestos que la comisión de señores concejales que han de ir á que se los apruebe el gobierno, estos impuestos no fueran aprobados por ser extraordinarios y no estar agotados los ordinarios, y si este caso llegaba y él así lo temía teniendo el ayuntamiento acordada la rescisión este buscaría dentro de la ley otros impuestos; con este motivo y como siempre que de esto se trata se promueve una larga discusión que dura una hora larga, en la que intervienen los señores Rodero, Cornejo y Maroto, en el curso de la discusión el presidente interrumpe y entabla diálogos con los señores concejales; en virtud á que no bastan razonamientos y ante la actitud del alcalde que dice que si no hay impuestos sustitutivos habrá consumos y que si el ayuntamiento no quiere discutir los presupuestos regirán los del año pasado, y que para hablar de ciertos impuestos había necesidad de revocar un acuerdo del ayuntamiento, acuerdo este que calleron los concejales como con losilla, y con el cual ya veremos lo que ocurre con la cuestión consumos; se acuerda continuar la discusión de los presupuestos, discutiéndose los ingresos se aprueban los impuestos de Matadero en 75.000 pesetas; Puestos públicos en 50.000; Pesas y Medidas en 25.000; Cementerio en 6.000; Licencias para edificaciones en 5.000; acordándose que se declare en sesión permanente el ayuntamiento hasta la determinación de la aprobación de estos y por lo avanzado de la hora se levantó la sesión conti-

nuando el siguiente día á las tres de la tarde.

Lucha de dos monstruos

Unos marinos de San Sebastián que se hallaban hace pocos días en alta mar, dedicados á sus faenas de la pesca, tuvieron ocasión de presenciar un espectáculo curioso y sorprendente.

A pocas millas de donde se hallaba uno de los vapores, llamó la atención de los pescadores grandes torbellinos de agua que se elevaban á altura, como producidos por una explosión de dinamita ó de un torpedo,

Hicieron rumbo hacia aquel punto, y minutos después vieron extensos manchones de sangre en la superficie del mar. Poco después vieron flotar un bulto parecido al de un ballenato.

Se aproximaron adoptando las debidas precauciones, y comprobaron que el bulto era un enorme cimarrón que aleteaba en un extenso mar de sangre.

Con arpones y fuertes amarras lo echaron á bordo aún con vida, viendo que le faltaba casi medio cuerpo de la parte de la cola.

Creían con fundamento los marinos que el enorme pez debió ser mordido en lucha por otro no menor, y que, por las dimensiones de la boca y efectos producidos en el cimarrón debió ser tiburón ó tintorera.

El trozo de cimarrón que pescaron los marinos, pesó en la pescadería 200 kilos.

UNA BODA

El sábado 18 del corriente se verificó la boda de nuestro querido amigo y correligionario, D. Máximo Terraga, con la bella señorita Doña Ramona López; al acto asistieron además de la familia de los novios, gran número de amigos; este día se bailó y cantó, se divirtió de lo lindo la gente joven que al acto asistía, distinguiéndose en el baile de Sevillanas Magdalena Maroto y Alfonso Toledo. Sentimos no poder publicar los nom-

bres de todos los concurrentes porque ocuparía bastante espacio que necesitamos para otros asuntos.

Nosotros que galantemente fuimos invitados por nuestro amigo, hemos de decir que el sábado fué para nosotros día de gran gozo y regocijo, pues nos encontrábamos fuera de las mentiras é hipocresía y falsedad que encierra la etiqueta. Todos los asistentes pertenecían á la clase trabajadora,

reinando entre todos franqueza y verdadera fraternidad; solo se respiraba sencillez é inocencia, orden y armonía más completa.

Reciban los novios nuestra sincera felicitación; al mismo tiempo les deseamos muchas prosperidades en su nuevo estado y una eterna luna de miel.

Linares, Imprenta San José

CLINICA QUIRURGICA

DEL

Dr. Cristino G. Caminero

Fundada el año 1902

Material quirúrgico y electroterápico completo.—Baños eléctricos

Masaje vibratorio.—Habitaciones higiénicas.

SE APLICA EL 606

EL LEON Cemento Portland Artificial

— DE —

MATILLAS (GUADALAJARA)

Administración central: Lealtad, núm. 13, Madrid

Dirección telegráfica: ANGLOCEMEN, Madrid,

El Cemento Portland Artificial marca *El León*, de la Fábrica de Matillas (línea M. Z. A.), dotada con los más modernos *Hornos giratorios*, es de *fraguado lento, molienda fina, composición química exacta*, el más resistente y económico, no sólo por su precio bajo, sino porque mezclando UNA parte de cemento con CINCO de arena, tiene mucha más resistencia que los demás cementos.

PRUEBAS MECANICAS

FINURA — Tamiz de 4900 mallas	FRAGUADO		Prueba de expansión Chatelier	Resistencia á la tracción en kgs. por centímetro cuadrado			
	INICIAL — h. m.	FINAL — h. m.		PASTA PURA CON 25 0/100 DE AGUA		Pasta de 1 de cemento y 3 de arena con 7 0/100 de agua	
				A los 7 días	A los 28 días	A los 7 días	A los 28 días
12 0/100	2,50	11,0	4mm	45	70	16	30

Resistencia á la compresión, una parte de Cemento con tres de arena:
A los 7 días, 192 kilos por centímetro cuadrado.
Id. 28 id. 371 id. id. id.

DEPOSITOS

Valdepeñas: D. Manuel Barba, Ferretería, Pi y Margall, 3.—Alcázar de San Juan: D. Rafael Ballester, Almacenista.—Almadén: D. Benigno Campos y don Juan José Canuto, Almacenistas.—Almodóvar del Campo: D. Inocente Villar y Polo, Almacenista, Corredera, 14.—Calzada de Calatrava: D. Fermín Pérez, Droguería.—Ciudad-Real: D. Atilano Jurado, Fábrica de Mosáicos, P. de Granada.—Manzanares: D. José Hidalgo, Almacenista.—Puertollano: D. Miguel Fernández y Fernández, Almacenista, María Isabel, 1 y 00

Farmacia y Laboratorio Químico

DE

TOMAS DE MERLO Y MERLO

Especialidades nacionales y extranjeras; Sueroterapia: Salvasán (606): Scotch Oatmeal harina de Avena el mejor alimento para los niños; Aguas minerales; Perfumería; Tintes especiales para el pelo y bigote.

EXIGID EL TIKET

REGALO A LOS CLIENTES.—Presentando tickets por valor de 1 peseta, se regala una caja de *Va*, selina rusa perfumada ó una caja de *Cocrea*; por 2 pesetas, un sobre de polvos finos para la cara; por 3 pesetas—una pastilla de jabón; por 10 pesetas, un frasco de extracto de esencias variadas.—Teléfono núm. 192.

Pedid siempre el Tiket

Calle 6 de Junio, 53

CENIAL

Médico Oculista

Ancha, 33

Consultas todos los días de 9 á 12

HONORARIOS MÓDICOS

Gran Relojería y Platería

DE

Tomás García Catalán

Surtido completo en todos los artículos que trabaja esta casa.

En Platería, esta casa ha contratado con uno de los mejores talleres de Córdoba, por lo que vende con un 20 por ciento más barato que ninguna y de la que ha recibido un extenso y variado surtido en pulseras, sortijas, aderezos, cadenas y pendientes de todas clases.

Talleres para composturas sin competencia posible, por la prontitud y baratura de las mismas.

ESCUELAS, 6.-VALDEPEÑAS

DEPÓSITO DE MAQUINARIA AGRICOLA

Buenucesos, 19.-VALDEPEÑAS

Nota de precios alambicadísimos para realizar existencias

Gradas de muelles ó canadienses

Grada superior de 9 muelles á 80 pesetas

Gradas rotativas de estrellas

Grada de 2 metros ancho y 3 hileras. 200 pesetas

Cultivadores para arar viñas

Cultivadores de 5 rejas igual al sistema Planet 50 pesetas

Reja aporcadora, vertederas como suplemento 10

ARADOS

Arado de disco de 50 centímetros diámetro. Reversible 275 pesetas

Arados vertedera camas de hierro á 55

Idem idem con cama de madera 45

Idem de desfofde á la vez patatero, último modelo 65

Sembradoras

De 5 discos Norte-americana 400 pesetas

Café del Brillante

— DE —

Teodoro Machuca

Gran servicio en comidas y bebidas de todas clases, servido por lindas camareras.

Cruz Verde, 5

Retrato de Lerroux

Todos los amantes de la justicia y de la república, les interesa este retrato del Jefe del partido Radical, del hombre honrado é íntegro que ha sabido despertar los ideales revolucionarios; su precio es de 2 pesetas en negro platino, mate ó brillo.

Los pedidos de provincias deben venir acompañados de su importe más 0'30 para certificado y dirigidos á G. H. Alsina, Estrella, 3, Madrid.

LAMPARAS

de filamento metálico, 2 ptas.

Clase corriente, á 0'50

Instalaciones y reparaciones de luz eléctrica, pararrayos y timbres.

VENTA DE MATERIALES

Carmelo Verdejo

BATANEROS, 2

Disponible

IMPRENTA SAN JOSE

SAGASTA, 8

LINARES

LA CONSOLACION

GRAN FÁBRICA DE HARINAS

VALDEPEÑAS

Disponible

Paisajes y vistas de Valdepeñas

GRAN CENTRO POSTAL

— DE —

ALBÍ Y MERLO

ESCUELAS, 2

Ponemos en conocimiento de nuestra clientela y el público en general, como acabamos de recibir un extenso y variado surtido en **Postales** brillo y mate, negro y color, de las últimas creaciones hechas hasta el día.

Además tenemos fantasías en lujo de gran novedad.

Precios baratísimos